



Hemerofagia



* Por Hilario Olea

Empezamos con la primera semana completa del 2026 y vaya que entró tumbando caña. Mejor dicho, dictadores. Fue de alto impacto la detención de **Nicolás Maduro** y su esposa en su propio cuartel de Caracas. Esto ha provocado una gran crisis, porque quieran o no, USA mostró músculo y confirmó que es el mandón del barrio. Pero bueno, dejemos eso para los internacionales, y vamos a temas más locales...

LAS CABANUELAS POLÍTICAS... Muchos comenzamos a llevar la contabilidad de cómo se presentan los primeros 24 días del año para intentar hacer el pronóstico del clima durante todo el año. Esta forma tradicional de predecir el tiempo se le conoce como "Cabañuelas" y muchos dicen que si se hacen bien son bastante atinadas. Y hacerlo es muy fácil, porque se registran los primeros doce días que van de enero a diciembre. Luego, se viene en reversa o sea el día 13 será diciembre y así hasta llegar al día 24. Se hace la suma y el promedio y dicen que puede ser atinado. Ya veremos si ustedes gustan hacerlo. Por lo pronto los retamos a que también comiencen con las cabañuelas políticas para pronosticar cómo vendrá el 2026 en materia electoral y política. Porque hay mucho para calcular, comenzando por los cambios que se dan en forma normal al iniciar el año... **¿SE VA O SE QUEDA?** ... Lo primero que brincó



Adolfo Salazar

y no es para menos, es la posibilidad de que el gobernador **Alfonso Durazo** acepte la posible invitación para ocupar la secretaría de *Gobernación*, como parte de los movimientos que planea hacer empezando el año la presidenta **Claudia Sheinbaum**. En qué se basa esta especulación, primero en que la presidenta requiere de alguien que le maneje la política interna del país. Pero la pregunta, primero es si el mandatario estatal se va o se queda. Pensemos que se diera la situación de que tenga que dejar la gubernatura, entonces la pregunta es ¿quién lo puede o debe sustituir? Por el momento se habla del segundo a bordo que es el secretario de *Gobierno*, **Adolfo Salazar**. Sería el natural, pero hay que ver qué piensa el gober que tendría mano en todo esto. Entonces de la lista de su primer círculo, quién puede quedar en su lugar...

PRESIDENTE DEL SUPREMO... Se supone que por escalafón en caso de ausencia del gobernador su lugar lo debe ocupar el presidente del *Supremo Tribunal de Justicia*, **Rafael Acuña Griego**, pero el magistrado si bien se le tiene reconocimiento, sin embargo, no es del primer círculo del gobernador. Además, hay quienes cuestionan que no tiene la suficiente experiencia política como para estar al frente del estado durante el año clave que será este 2026, cuando Morena buscará retener mayoría en el *Congreso*, ganar la mayoría de los municipios, sobre todo Hermosillo, y para esto se debe tener cierta experiencia política algo que no tiene el magistrado **Acuña Griego**. Por eso lo dan por descartado, porque en caso de que lo nombraran debería de tener a su lado a un operador de primer nivel que sea el que se encargue de manejar los asuntos políticos...

DAMAS PRIMERO... En caso de que se presionara para que quien cubra este espacio sea mujer, entonces se pone más difícil el asunto porque dicho sea de paso no hay mucho de donde echar mano, y no por falta de talento, sino por razones de cercanía política con el actual gobernador.



Célida López

Por ejemplo, entre los diputados encabeza la lista la diputada por Cajeme, **Ernestina Castro**. También hay que poner en lista a **Célida López**, quien tiene la experiencia de haber sido alcaldesa de Hermosillo. Y alguien a quien el gobernador **Durazo** le tiene confianza es a su secretaria *Anticorrupción*, **María Dolores del Río**, que además de política tiene experiencia de gobierno ya que fue alcaldesa de Hermosillo. Desde luego que aquí se pondría a **Lorenia Valles**, pero ella va por la grande para el 2027. Como se ve, la lista de damas posibles es breve, pero no hay que perderlas de vista. Ha quienes dicen debe considerarse a la *Jefa de la Oficina del Ejecutivo*, **Paulina Ocaña**, quien está sobrada de talento pero se ve que es un proyecto político a mediano plazo...

ALCALDE O FUNCIONARIO... En caso de que se decidieran por un alcalde tampoco la lista es muy larga. De hecho, salvo **Javier Lamarque**, no hay un presidente municipal que pudiera ser considerado para este cargo. Algunos no sólo no tienen capacidad, sino que, incluso, ya no tienen ni visa americana. Entre los diputados locales uno de los que habría que considerar es a **Omar del Valle Colosio**, que, si bien es cierto que milita con casaca del *Partido Verde*, es cien por ciento leal al gobernador. Por ahí también han hecho correr la versión de que podrían apuntar a la diputada